

## Lunes 23 de marzo 2015

**Reforma Venden dólar en \$15.25 Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (23 marzo 2015).**- El dólar al menudeo opera con una baja de 10 centavos respecto al cierre del viernes, y se ofrece en ventanillas bancarias en 15.25 unidades. En la última sesión de la semana pasada la divisa estadounidense cerró en 15.35 pesos. A la compra, el dólar se adquiere en 14.65 pesos. De acuerdo con el Banco Base, la mayoría de divisas continúan avanzando frente al dólar a la espera de datos económicos que se darán a conocer esta semana en Estados Unidos. La institución financiera menciona que otros eventos que podrían acentuar la fortaleza de las divisas frente al billete verde son los comentarios de la Reserva Federal, lo cual permitirá a los mercados especular respecto a la política monetaria de Estados Unidos. En tanto, la Bolsa Mexicana de Valores opera con una ligera pérdida de 0.01 por ciento y se ubica debajo del piso de los 44 mil puntos en 43 mil 955, mientras que en Wall Street el Dow Jones y el S&P operan al alza y el Nasdaq registra una leve caída. Con información de Notimex Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. tipo de cambio

**Desacelera empleo en sector fabril**

**Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (23 marzo 2015).**- En enero de 2015, el personal ocupado en la industria manufacturera apenas mostró un ligero incremento de 0.15 por ciento respecto a diciembre pasado, su variación positiva más pequeña desde abril de 2014 a tasa mensual, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Desde noviembre del año pasado, la dinámica del empleo en las manufacturas se ha venido disminuyendo su ritmo de crecimiento: en el octubre de 2014 la variación resultó de 0.57 por ciento, en el penúltimo mes de 0.26 por ciento y en diciembre de 0.20 por ciento. Por el contrario, las remuneraciones medias reales totales en la industria de manufacturas volvieron a la senda del crecimiento con un alza de 0.79 por ciento mensual en enero, luego de sus retrocesos de 0.72 por ciento en noviembre y de 0.96 por ciento en diciembre pasado. P.C. industria manufacturera, empleo Reconoce SHCP ley de productividad

**Por Notimex Cd. de México México (23 marzo 2015).**- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) reconoció el papel del Congreso por aprobar, el pasado 19 de marzo, la Ley para Impulsar el Crecimiento Sostenido de la Productividad y la Competitividad de la Economía Nacional. La dependencia federal destacó que dicha ley, que permitirá el impulso del desarrollo económico de México, consolida el marco institucional para elevar la productividad y competitividad del País y fortalece las atribuciones del Comité Nacional de Productividad. Señaló que algunos de los objetivos de la nueva ley son impulsar una política nacional de fomento económico que promueva la transformación de la estructura productiva hacia sectores económicos de elevada productividad. Además, fortalecer el mercado interno e impulsar la creación de empleos formales, potenciar un mayor flujo de capital y financiamiento hacia proyectos o actividades con alto potencial productivo. P.C. SHCP, ley de productividad El Economista Acapulco, con todo para encumbrar al Tianguis Turístico ARCELIA LORTIA La edición 40 del Tianguis Turístico (TT), que inicia en Acapulco, tiene todo para ser el más exitoso, pues tiene más de 535 suites de negocios comercializados, más que nunca en la historia, además de que contará con la participación de compradores de países que asisten por primera vez, informó la secretaria de Turismo federal, Claudia Ruiz Massieu. El evento tiene confirmado 618 empresas compradoras, 207 nacionales y 411 internacionales de 64 países. Como punto de referencia, detalló que el TT Acapulco 2011 registró 459 empresas compradoras. P.C. turismo Empleo manufacturero desacelera al inicio del 2015 RODRIGO A. ROSALES

Durante enero del 2015, el personal ocupado del sector manufacturero aumentó 3.3% a tasa anual desestacionalizada, incremento menor al registrado el mes previo de 3.4%, de acuerdo con datos de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Si bien los ocupados en el principal sector de la economía mexicana hilaron 59 meses en terrenos positivos y 4 periodos arriba de una variación de 3.0%, con estos resultados se trazó una tendencia de desaceleración en el corto plazo. P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo

**Finanzas Públicas en riesgo si Banxico sube tasas: IMCP PAULINA GÓMEZ ROBLES** Ernesto O'Farril, presidente de la Comisión de Análisis Económicos del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), aseguró que si el Banco de México (Banxico) sube las tasas de interés, puede frenar la depreciación del peso frente al dólar, además de que esto le pegaría al crecimiento y a las finanzas públicas, ya que "el Estado tendría que pagar mayores intereses por su deuda". "El peso mexicano es la moneda emergente más líquida del mundo, y los especuladores globales se aprovecharían de las circunstancias. Banxico no puede apreciar al peso artificialmente cuando todas las monedas de están devaluando contra el dólar", puntualizó. P.C. Banco de México, sistema financiero, finanzas públicas

**Peso regresa a las 14 unidades por dólar REDACCIÓN** El peso se fortalecía el lunes prolongando el buen desempeño que lo llevó a cerrar su mejor semana en casi tres años, ante un dólar golpeado por una baja en los pronósticos de la Reserva Federal para la economía de Estados Unidos. La moneda mexicana cotizaba en 14.978 por dólar, con un avance del 0.54%, 8.20 centavos, frente a los 15.06 pesos del precio referencial de Reuters del viernes. P.C. tipo de cambio

**Tasas bajas pueden llevar al límite: BIS YOLANDA MORALES** Los ahorradores de bancos y fondos de pensiones podrían tener reacciones violentas al consignar los bajos y nulos rendimientos acumulados que han recibido, consecuencia de las mínimas tasas de interés de los bancos centrales, alerta el Banco Internacional de Pagos (BIS, por su sigla en inglés). "La tendencia al hundimiento de las tasas del mundo puede llevar a algunos países a experimentar situaciones nuevas en escenarios desconocidos", advierte. En un análisis especial titulado "La nueva oleada de relajación monetaria", el llamado banco de los bancos centrales refiere que el entorno de bajas tasas de interés ha provocado un enorme déficit en los rendimientos que pagan los bancos y fondos de inversión a los ahorradores por años. P.C. BIS, sistema financiero, economía mundial

**OCDE espera que China crezca 7% La economía de China podría crecer alrededor de 7% este año y 6.9% en el 2016** mientras el Gobierno sigue adelante con reformas en las tasas de interés y su moneda local y persigue un crecimiento más lento pero de mayor calidad, informó la OCDE. China puede evitar una desaceleración abrupta del crecimiento, siempre y cuando el Gobierno garantice la corrección ordenada de los desequilibrios económicos, dijo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en su último

estudio sobre la economía del país asiático. P.C. OCDE, China, crecimiento económico, sistema financiero Pensiones provocarían inestabilidad en 15 años NOTIMEX El pago de las pensiones y jubilaciones de los trabajadores del Estado en el país podría provocar una inestabilidad financiera en las arcas de la nación para los próximos 15 años, advirtió Juan Manuel Portal Martínez, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). &ldquo;El mayor riesgo financiero se registrará en el periodo 2030&ndash;2050, ya que se demandará un pago promedio anual de 0.8 millones de pesos, lo cual significará que en cada uno de esos 20 años se podrían ejercer recursos equivalentes a 6.1% del PIB del 2013&rdquo;; resaltó al participar en una reunión de trabajo durante el Análisis del Informe de Resultados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2013, P.C. pensiones, jubilación, seguridad social Riesgo país de México registra baja marginal NOTIMEX El riesgo país de México concluyó la semana con la de sólo un punto base por debajo del nivel observado el 13 de marzo de este año. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 20 de marzo de este año, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se situó 25 unidades más al nivel reportado al cierre de 2014. P.C. riesgo país, finanzas públicas La Jornada Cayó la inversión extranjera directa 54 mil 129 mdd Por Juan Antonio Zúñiga La inversión to de extranjeros en México tuvo una reducción de casi 35 mil 500 millones de dólares en el transcurso del segundo año de la actual administración gubernamental, indican informes oficiales del Banco de México (BdeM). Esta reducción implicó una baja de 3.5 por ciento entre el saldo inicial de todas las modalidades de la inversión extranjera en el país, el cual fue de un billón 10 mil millones de dólares al principio de 2014, y un monto final de 974 mil 562 millones de dólares que había al concluir ese año, según el reporte electrónico enviado al Fondo Monetario Internacional (FMI). La contracción en el saldo total de esos recursos se debió principalmente a una caída de 54 mil 129 millones de dólares en el monto de la inversión extranjera directa realizada en el país, cuyo saldo al comienzo del segundo año de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto fue de 391 mil 879 millones de dólares, y quedó en 337 mil 750 millones al finalizar 2014. P.C. Banco de México, inversión extranjera directa El País Las visitas a España de turistas de Italia y EE UU se disparan CRISTINA DELGADO Madrid 23 MAR 2015 - 14:42 CET El sector del turismo ha iniciado el 2015 con mucha fuerza. Entre enero y febrero llegaron a España 6,45 millones de visitantes internacionales, el 4,5% más que al inicio de 2014. Si hace dos años eran los turistas rusos los que más aumentaban sus visitas, entre enero y febrero el despegue del sector se produce tras una fuerte subida de viajeros desde Italia (el 20,4% más), Estados Unidos (18,7% más) y por el mayor número de turistas asiáticos. P.C. turismo El Gobierno se gasta un 37% de la &lsquo;hucha de las pensiones&rsquo; en tres años ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 23 MAR 2015 - 18:51 CET Desde que comenzó la legislatura, el Gobierno no deja de tirar del fondo de reserva de la Seguridad Social, de modo que en la hucha de las pensiones cada vez hay menos ahorros. El informe anual del fondo, entregado este lunes por la ministra de Empleo, Fátima Báñez, en el Congreso de los Diputados, confirma que sólo quedan ya 41.634 millones en la hucha, cuando hasta 2011 había acumulados 66.815 millones. Es decir, en tres años de legislatura el Ejecutivo del PP se ha gastado un 37% del fondo. P.C. pensiones, seguridad social El mercado asiático saca de la crisis al sector del porcino VIDAL MATÉ Madrid 23 MAR 2015 - 00:01 CET Las exportaciones al mercado asiático han sido la tabla de salvación para que el sector del porcino superase la crisis interna de precios en que se ha movido desde el segundo semestre de 2014. A la cabeza de las compras se halla China, con un incremento de más del 30%. Las ventas han sido igualmente importantes con otros países de la zona como Corea del Sur, Taiwán, Hong Kong y Japón. Las compras por parte de estos países afectan tanto a carnes como a los subproductos. P.C. China, exportaciones, ganadería, sector porcino Plantillas renovadas, sueldos más bajos MANUEL V. GÓMEZ Madrid 21 MAR 2015 - 23:25 CET Casi una década después, España vuelve a situarse entre los países que más empleo crean en Europa. Y lo ha hecho con un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) mucho menor que en salidas de crisis anteriores. Un avance medio del 1,4% en 2014 ha bastado para que se hayan generado casi medio millón de puestos de trabajos nuevos en un año. El empleo crece, el PIB acelera su ritmo de expansión &mdash;al 2% en el tramo final de 2014, a cerca del 3% en las previsiones para 2015&mdash;; pero la devaluación salarial sigue ahí, atenuada por el menor coste de la vida. Esta misma semana, la encuesta de coste laboral reveló que a finales del año pasado, el salario medio había descendido un 0,2% en tasa anual. Un nuevo retroceso que llega en buena medida de la mano de los sueldos de esos nuevos empleos, significativamente más bajos que los de los destruidos durante la crisis. P.C. empleo, salarios, crisis Los salarios, variable clave de una economía ÁNGEL LABORDA 22 MAR 2015 - 00:00 CET Según la Encuesta Trimestral de Coste Laboral, cuyos datos del cuarto trimestre del pasado año publicó esta semana el INE, el coste laboral total para el conjunto de 2014 ascendió a 2.536 euros por trabajador y mes (las pagas extra están prorrateadas entre los doce meses del año), lo que supone un 0,3% menos que en el año anterior. De esta cifra, casi el 75%, concretamente 1.882 euros, correspondió a los salarios brutos que ven los trabajadores en sus nóminas, un 0,1% menos que en 2013. Los otros costes, entre los que se incluyen las cotizaciones a la Seguridad Social por parte de las empresas (aproximadamente un 22% del coste total), las indemnizaciones por despido, otras percepciones y, con signo negativo, las subvenciones y bonificaciones, ascendieron a 654 euros por mes y fueron un 1% inferiores a un año antes, lo que se explica sobre todo por la disminución del número de despidos. P.C. salario, empleo